

Salahnja anggepan.

Dengan pandjang lebar dalam Nan-Sing kemaren oleh Spector soedah di terangkan tentang orang yang di katekan Pemimpin atau dengan lain perkataan Volksleider.

Dari sebab kita sekarang soedah taoe dengan terangnya bagaimana orang yang ada hak mempoenjai titel yang soenggoeh besar artinya di dalam pergoeloen itoe, di sini kita laloe bisa membajangkan betapa salahnja anggepan orang B. B. saemoemnia di Goenoengkidoel yang soedah anggep pemimpin pada dirinja toean Rawan, Medewerker Nan-Sing yang terkenal itoe.

Maskipoen waktoe sekarang kita tida pernah tjampoer sehari-harinja dengan dia itoe, tetapi waktoe kita masih sama-sama di Goenoengkidoel soedah kenal betoel dengan itoe toean, memang dia ada kita poenja kawan yang boleh di kata menenggal boedi, malah soedah pernah hidoepjang setikar sekalang hoeloe yang artinja kerap kali tidoer bersama-sama, makan bersama-sama apa lagi melantjong di mana-mana.

Maka dari itoe kita soedah faham betoel tentang keadaan dia koetika kita sama-sama di Goenoengkidoel, tida koerang faham dari B. B. saemoemnia yang perhoeboengannya sama toean Rawan hanja satoe kali tempo bila mana ada kapentingan sadja.

Sedjaoeh pendapat kita tentang keadaaninja toean Rawan terseboet di atas, djaoeh bedanja dengan keadaaninja orang yang soedah di terangkan oleh Spector itoe, menilik apa yang di katekan seorang yang behak menerima titel pemimpin atau Volksleider jaitoe hanjalah boeat orang yang hanja mendjadi pemoejanja satoe perhimpoenan yang menjiptakan satoe m a c h t f o r m a t i e di dalam publieke opinie, sebagai penggantinja djaman yang oleh orang-orang itoe di katekan soedah p r i m i t i e f, maka dengan teroes terang kita berani mengatakan bahwa soeboetan pemimpin yang di djoeleokan oleh B. B. Goenoengkidoel pada dirinja toean Rawan yang sebagimana pekabarannya soedah di toells oleh Anak Mararam itoe ada satoe djoeleokan yang boekan pada tempatnja, dus teresat amat djikaloe tida boleh kita katekan soedah salah raba.

Kita harap sadja toean Rawan tida berketil hati atas toelisan kita yang sesingkat ini, poen kita minta lagi pada toean Rawan anggepan toelisan ini boekan kita maksoedkan boeat merendahken dan koerangken harga diri toean, melainkan sebedar kita pergoenakan sebagai penerangan soepaja orang djangan salah sangka, pada satoe kekliroean yang sangat besar artinya di dalam keadaan yang loear biasa sekarang ini, yang mana maskipoen tida kita terangkan dengan pandjang lebar toean Rawan sendiri soedah makloem.

Sebagai mana kita di atas soedah bilang dengan berdasar toelisaninja Spector kemaren yang boleh di katekan pemimpin jaitoe seorang yang mendjadi pengandjoernja beberapa orang yang menjiptakan satoe machtsvorming yang akan mendjadi penggantinja djaman yang soedah di anggep

sangat kolot itoe, sedangkan keada'an toean Rawan di Goenoengkidoel tida mempoenjai actie dan perboeatan yang seroepe itoe.

Toean Rawan di Goenoengkidoel hanja mendjadi promotor dan lid H. B. Sarikat-Tani satoe vak yang tida bersangkoean dengan perkara politik, dan itoe vak yang di tjita-tjitakan hanjalah meloeloe hanja akan mendirikan satoe boeren coöperatie boeat meringankan kesoeakan kaem tan yang menimpa tiap-tiap harinja. Atawa dengan terang akan memperbaiki nasip kaem tan yang djelek itoe soepaja dapat terindar dari penjakitnja djoeal moerah - beli mahal.

Pergerakan memperbaiki nasib dengan membangoenkan publieke opinie djaoeh bedanja djikaloe tida boleh kita katekan sebagai boemi dengan langit.

Membangoenkan machtsvorming di dalam publieke opinie bermadsoed menoejdje ka perobahan peri pergoeloen maskipoen perobahan mana hanja bisa di artikan perobahan batin sebagai yang di tjita-tjitakan P. N. I. althans menoeeret katanja Ir. Soekarno di depan hakim, akan tetapi maksoed memperbaiki nasib, hanjalah akan memperbaiki sadja, plus tida bermaksoed akan memberobah peri pergoeloen, yang djikaloe di ibaratkan barang tjoe ma akan mengetjet sadja soepaja kelihatan netjis, tida akan menganti itoe barang yang di anggep boesoek sebagai yang di tjita-tjitakan.

Itoelah djaoeh perbeda'annya antara orang yang behak menerima titel leider dengan keada'annya Toean Rawan yang sebenarnja, pemimpin akan membikin perobahan peri pergoeloen lihoep yang di rasanja soedah kolot dan tida tjotjok dengan djamanja, akan tetapi Toean Rawan doeloe hanja bertjita-tjita akan memperbaiki, maka dengan itoe perkataan anggepan B. B. Goenoengkidoel yang boekan pada moestinja itoe kita benarkan soepaja orang tida salah mengarti.

Kitapoen pertjaja bahwa toean Rawan tida aken takoeot menerima itoe soeboetan jan dalam djaman sekarang boekan tanda satoe kehina'an melainkan tanda kegagahan, aken tetapi sebab tanda kegagahan yang boekan moestinja itoe boekannya memba-wa satoe kahormatan melainkan ada sebaliknja, maka kita sebagai orang yang soedah kenal baik dengan persoonnja toean Rawan itoe yang sebagai mana orang taoe koeadjiban sebagai sahabat Karip itoe haroes mendjaga kahormatannya sahabatnja yang di tjintanja, maka berhoeboeng dengan satoe perkataan yang aken mendjebloskan dirinja toean Rawan itoe kita retour kembali pada dirinja orang yang sangdja menghingnjan maskipoen itoe salah anggepan tida di sangdjanja melainkan terarik oleh soeatoe kabadohan.

Sebagai akiroel kalam kita, dengan sanget tetapi hormat, moedah-moedahan siapa yang soedah salah anggep pada dirinja toean Rawan terseboet soeka mentjaboet perkataanja yang boekan pada tempatnja itoe, soepaja tida memba-wa banjak orang toeroet salah mengarti.

G a d j a h m o d o .

Peroesahan film Tionghoa.

Young Man Film Cie, yang bikin film-film di Indonesia, aken diriken iapoenja studio di Soekaboemi. Soeda ada bebrapa film-actrices yang dipake. Itoe peroesahan berada dibawah pimpinan toean Tan Boen Swan. (B. N.)

Perboeatan tjemer dari stuurman kapal „Tjibadak“.

Dalem soerat kabar „Bin Seng Djit Po“ di Makassar ada dimoeat soerat kiriman dari goeroe prampoean sekolah Tionghoa di Ambon yang baroe diendang dari Tiongkok, menoeoerken ia poenja diri soeda diperkosa oleh stuurman kapal, „Tjibadak“ Tapi lantaran itoe goeroe soeda berlakoe nekat diwaktoe dirinja maoe diperkosa, maka perboeatan kedji dari itoe stuurman lantas di oerengken.

Itoe goeroe yang diperkosa ialah Hsiao Sin An, ia brangkat dari Shanghai dengan menoeopang kapal „Tjibadak“. Menoeoer miss Hsiao poenja kateangan soedah berkali-kali itoe stuurman tjoba lakoeken itoe perboeatan kedji, hingga satoe kali ia soeda maoe nekat tikem dengan goenting pada itoe stuurman, Satoe hari, koetika itoe kapal soedah dekat sampe Makassar, itoe stuurman datang dengan bawa barang makanan dalem kaleng sambil kata pada itoe goeroe prampoean bahoea besok kapal bakal sampe di Makassar, ia maoe kasi itoe barang boeat tanda mata. Itoe goeroe tolak itoe pembrian, tapi kamoedian itoe stuurman datang kembali. Sebab katanja ini barang maoe digoenaken sebagai boekti boeat bikin pengadocan atas perboeatanja itoe stuurman, goeroe terseboet lantas trima dan minta itoe officier kapal toelis namanja, Itoe goeroe prampoean laloe masoek ka dalem kamar aken ambil pena dan minta itoe stuurman menoeenggoe di loear, tapi setelah ia masoek, itoe stuurman lantas mengkoetin dan koentji pintoe kamar, kamoedian boeka ia poenja tjelana.

Itoe goeroe lantas bertreak minta toeloeng, tapi ia poenja sozara tida terdenger oleh laen-laen penoempang, maka apa boleh boeat ia lantas tjoba boenoer diri-dengen minoem obat mabok laot yang ia bekal, dan di waktoe itoe stuurman terseboet lantas melarikan diri.

Perkara ini sekarang sedang di oeroes oleh Consul Wang di Makassar, djoeja Siang Hwee di Makassar soeda bikin vergadering loear biasa boeat bitjaraken ini perkara.

KOTA.

Diterkam hariman.

Salah satoe pertoeendjoekan dalem Harmston's Circus yang teritoe loear biasa ada pertoeendjoekannya Mr. Turkey, itoe orang Hindoe yang moesti ton-tonken permaenannya bersama binatang-binatang boeas (singa dan bebrapa matjan). Sekarang penonton tida bakal bisa liat lagi itoe ton-tonan sabagiteo lama Mr. Turkey belon kaloeat dari roemah sakit, dimana ia telah dirawat, sebab ia diterkam oleh harimau, koetika kemaren doeloe pagi ia lagi mengadjar matjanja itoe circus yang belon begitoe bisa dikasih adjaran.

Itoe perkara terdjadi pada djam toedjoe pagi, koetika sang matjan ambil sikep maoe menjerang Mr. Turkey djalan moendoer, tapi apa tjilaka ia soedah kasrimpet djatoh, hingga itoe matjan laloe toebroek, garoek dan gigit padanja sampe ia dapat bebrapa loeka didoedak dan kakinja. Bae djoeja Mr. Turkey kaboeroe bisa bangoen berdiri lagi dan dengan bantoeannya satoe circus-knecht itoe matjan bisa didorong kembali ka dalem koerengken.

Dengen sigra Mr. Turkey di-angkoet ka C. B. Z. dan disoentik boeat tjegah djangan sama ke na bloedvergiftiging. Masi itoe garoekkan dan gigitnja tida membahajaken bagi djiwanja, tapi itoe toekang bikin djinak binatang telah diserang demem keras, dan lantaran ia moesti dirawat dalem roema sakit bebrapa hari lamanja maka orang yang nonton dalem itoe cursus bakal tida dapat liat pertoeendjoekan dengan binatang boeas.

Ampir digiles auto.

Di Pandean soeda terdjadi katejilaka' an hingga ampir sadja menwasken satoe djwa manoesia.

Satoe anak laki Tionghoa etah dari sebab apa telah djato dari spada, dan blakang ada mendatengin satoe auto yang laloe giles itoe spada, hingga dapat bebrapa karoesakan, tapi itoe anak sendiri terloepoet dari gilesan, hingga tida terbitken bintjana apa-apa.

Padan yang malang.

Seorang prampoean pendoeoek di Gang-Kolmus kemaren sekira djam 12 siang sedeng enak-enak doedoek diroemahnja soedah di ampiri oleh seorang lelaki yang menoeoer kabar koerang beres ingetannya.

Dengan engrak yang soedah di bawah, etah dari mana, sekoerjoeng-koerjoeng itoe lelaki soedah kasi poekoelan pada itoe prampoean yang malang diarah moekanja, sehingga loeka geseng sedikit.

Keada'an pada itoe waktoe sanget rame, tetapi sebentar lagi mendjadi sepi, sebab orang-orang prampoean lainja pada menoeoet pintoe roemahnja dan separtahpoen tida ada yang brani memboeka soewara lantaran dari taekoetnja.

Sepandjang warta itoe lelaki bebrapa taoen yang laloe soedah koendjoengi internaat „krankzinnigengesticht“ di Magelang, toelis reporter N.

Ka Bestuurschool.

Berselang sedikit waktoe kita soeda kabarken dalem Nan Sing, toean R. Soekarman, wedono dari gewestelijke recherche di ini kota telah ditrima berladjar dalem Bestuurschool di Betawi.

Kita denger kabar lagi bersama toean Soekarman ada bebrapa ambtenaar laen lagi yang bakal sekola dalem itoe Bestuurschool. Marika ini adalah toean-toean :

R. Soemarsono, onderdistrictshoofd di Wonosobo; R. M. Czarwitz, onderdistrictshoofd klas satoe di Setjang; R. Milono, regentschapsecretaris klas satoe di Banjoemas; M. Wasikto, ass. wedono klas satoe di Plaosan (Madioen); R. Amiroelkoesni Tjoekroamidjojo, onderdistrictshoofd di Slahoeng (Ponorogo); M. Kasan Kartadiredja, districtshoofd di Pandjaloe, regentschap Tjiamis; M. Wiratmadja, adj.-regentschapsecretaris pada kantoer dari regent di Krawang; R. Roestandi Ardiwilaga, onderdistrictshoofd klas satoe di Oost-Bandoeng; R. M. Samaoen, wd. regentschapsecretaris klas satoe di Djember; M. Soenarjodiprodo, wd. regentschapsecretaris klas satoe di Kediri; Abdoelrasid Sastrodirwirjo, ass.-wadono klas satoe di Lawang; dan R. P. Amang Makmoer Tjoerogoro, kepala district di Pradjekan.

Ka Bandoeng.

Seperti orang taoe, toean R. Slamet ada di angkat satoe lid dalem commissie yang mengatoer perobahan verlossreglement dari ambtenaeren negri. Itoe commissie dengan tentoe-tentoe bikin vergaderingnja di Batavia, tapi menjimpang dari kabiasaan besok itoe commissie aken bikin vergaderingnja di Bandoeng. Berhoeboeng dengan yang mana tadi pagi dengan kreta api toean Slamet soeda berangkat ka Bandoeng. Selaennja perloe hadlir dalem vergadering dari commissie yang terseboet di atas, poen toean Slamet nanti aken bikin perhoeboengannya sama bebrapa perkoempoenlan atawa orang-orang di Bandoeng boeat penoeerken poetoesan ia Commissie dari Inheemsche Nijverheid, yang seperti kemaren kita telah kabarken, bersama dengan perkoempoenlan Sobo Karti pada toelan depan aken boeka satoe atawa lebih dari satoe darsaran (bango) pendjoelalan dalem Pasar Djohar, dimana aken di-djoeal roepa-roepa barang keradjanan Indonesia.

Di Priangan brangkali toean R. Slamet aken tinggal bebrapa hari lamanja.

Bikin kaget orang.

Seperti biasa, saben malem Kemis dan Minggoe di Gang-Kolmus di adaken pertoeendjoeken (gladen Jv.) Ketoprak.

Begitoealah tadi malem kira-kira djam 11 koetika pertoeendjoekan di mainken soedah dibikin kaget dengan soewars djeritannya seorang prampoean sembari memoe-koel-moeoel dengan tangan.

Pertoeendjoekan sebentar diboebarken, Banjak orang yang sama melihat itoe.

Maar, apalah yang terdjadi itoe? Astaga, djeboel sapasang

laki istri yang baroe bertjejtjokan, lantaran tjemboeroean (jaloeti) begitoe reporter. „N“ kabarken.

Candidaat lid Volksraad.

Menoeroet kabar, dalem vergadering P. P. B. B. (priajati-bond) yang diadaken dalem kawedanan di Pemalang, oleh satoe lid dari Vaib (perkoempoenlan ambtenaar B. B. yang berdiploma) telah di-minta soepaja sebagai wakil dari Vaib dalem candidaten-lijst P. P. B. B. dimasoeken djoeja namanja Drs. M. Hermen Kartowisastro, wedono politie di Semarang.

Berhoeboeng dengan bakal habis temponja soesoenan Volksraad yang sekarang ini di bebrapa tempat P. P. B. B. soedah bikin vergadering boeat tetepken candidaatscandidatnja yang dirasa tjakep boeat belaken ka ptinggannya amben naren B. B. Boemipoetra dalem Volksraad. Begitoealah dalem vergadering P. P. B. B. di Pemalang itoe telah dicandidaaten sebagai lid Volksraad toean-toean R. M. A. A. Koesoemo Oetjo (B. B.), R. A. A. Wiranata-koesoema, regent Bandoeng, R. A. A. Gondosoebroto regent Banjoemas, R. A. A. Iskandar Tirtokoesoemo, regent Karanganjari, R. Prawotokoesoemo, patih di Bandjarnegara.

Djoeja P. P. B. B. bagian Djawa Wetan telah madjoeken candidaatscandidatnja terdiri dari toean-toean :

Soetardjo patih Grisee; R. A. A. Soeono lid Volksraad; R. P. Soero gedelegeerde Volksraad; R. A. A. Disoerjo regent Banjoewangi; Mr. Soebroto Gedepu-terde Prov. Raad Djawa Wetan; Kartodiprodo patih Bodjonegoro; Moh. Soediono patih Toeloeng-agoeng dan Soekardjo rechtskundige di Malang.

Mr Fuchter kaloeat boei.

Pembatja tentoenja belon loepa sama perkaranja mr. Fuchter, satoe advocaat di Solo yang sebab diperalahken tjoba memeresken oeng dari njonjah Dezentje yang terkenal hartawan di itoe kota, oleh Raad van Justitie disini telah didjatoehken hoekoeman pendjara saekan taon dan saekan boelan. Kita denger kabar, nanti tanggal 26 ini boelan mr. P. Fuchter aken soedah abis mendjalinan hoekoemannya, dan ia bakal ke-loear dari boei.

Diendoerken.

Perkara pentjoerian kaen dalem toko Lie Y Kiem Ling di Gang Waroeng, yang moestinja aken dikreksa ini hari sebab landraad kakeoerangan tempo maka diendoerken sampe nanti tanggal 23 i. b. (D.)

Hoekoeman voorwaardelijk.

Tadi pagi landraad disini soeda djatoehken hoekoeman voorwaardelijk 4 boelan pendjara dengan tempo pertjoeaan 2 taon pada saorang Bombay yang dipersalahken gelapken barang-barang toko kapoenjaannya toean K. N. Danamall. (D.)

Perkara penggelapan besar.

Pembatja tempo belon loepa, bebrapa tempo berselang dalem ini kota soedah terdjadi perkara gemper, dimana njonja Tan Toen Nio sebab dipersalahken soedah gelapken barang-barang permata kapoenjaannya bebrapa njonja Tionghoa disini oleh landraad telah didjatoehken hoekoeman pendjara. Boentoetnja itoe perkara penggelapan belon abis sampe sekarang, sebab orang-orang poenja barang telah adoehken orang-orang yang menggada pada pengadilan, hingga bebrapa kali Raad van Justitie soedah moesti preksa dan preksa lagi itoe oeroesan (bagian civil). Kita dapat kabar sekarang njonja Ong Boen Kie, yang barang-barangnja djoeja soedah digelapken telah madjoeken pendakwaan civil pada anak prampoennja toean Tio Ping Hwie yang tinggal di Djokja, sebab njonja yang terseboet blakangan soedah menggada itoe barang-barang berhad-gade itoe barang-barang berhad-gade. Kadoea fihak masing-masing dibela oleh Mr. Soemardi dan Mr. Visser. (D.)

Itoe orang edan yang mengamoeak.

Menjamboeng ia poenja interloca-telefoon dari kemaren pagi, pembantoe kita di Salatiga kabarken lebih djaoe, bahoea itoe orang gila yang kemaren pagi mengamoeak dalem toko Templek di Togaten dekat Pasar Sapi memang soeda lama tida beres ingetannya.

Itoe orang yang bernama Manap sering anaja pada ia poenja soedara prampoean. Manap ada anaknja Tjitrotaroeno yang tinggal di Togaten djoeja. Dalem kota rame tersiar kabar, atas oendjoekannya toean Franken, yang soeda hantem dengan klewang pada Manap sampe poetoes tangannya, dan kamoedian Manap tiwas djawanja sebab dapat loeka-loeka batjokan di peroet dan di dada, dalem roemannya Tjitrotaroeno soeda dapat dibeslag oleh politie satoe senapan gelap dan delapan kris.

Anaknja prampoean familie van Vliet yang diloekein oleh itoe orang gila, malemnja soeda ter-serang demem, sedeng tiga korbannja Manap yang laennja, antara siapa ada sianseng Lauw Ka Ing dan Lauw Njing Song, yang baroe kira-kira tiga boelan tinggal di Togaten djoeja baekan keada'annya. Dr. Frylink yang kasih rawatan pada korban-korban itoe briken kateangan, yang marika poenja keada'an tida oesah dikoeatfiken, Dalem sedikit hari lagi marika tentoe aken djadi semboeh kembali dari loeka-loekanja.

DAGANG

KABAR DAGANG.

Oleh kita poenja Special Pembantoe. Semarang, 11 Sept.

Goela. Noteering dari New-York ini pagi, ada oendjoek lebih rendah dari 1 sampe 2 punten dan London pasarnya ada sepi dan kasih tjatetan lebih rendah dari 3/4 d. sampe 1 1/2 d.

Keada'an pasar goela masih sepi sadja. Boeat partij - partij ketjil soedah didjoeval S. H. S. sedia Semarang, dengan harga f. 9.10.

Kemaren kita poenja tjatetan ada dibilang, V. J. P. soedah djoeval pada Exporteur Ingris 30.000 ton S. H. S. dengan harga f. 9.— Menoeoer doega'an harga tontoe tida f. 9.— dan koerang dari f. 9.— sebab beli begitoe banjak, tentoe V. J. P. kasih reductie, dipegang resia dan sampe ini hari orang belon taee.

Bras. Harganja semingkin merosot dan lakoenja ada kendor.

Ini pagi noteering dari Saigon ada lebih rendah lagi. Moetan Sept, bras Longgrain f. 7.60 dan bras Cocong f. 7.80, djoeja Sept. moetan. Masi djoeja ini harga ada rendah, toeh keliatan, Semarang belon bisa beli.

Rangoon sendiri, poen ada kasih tjatetan bras Sioka, katanja Sept. moetan f. 7.25. Sedeng dari Bangkok belon ada ditrima noteering baroe.

Bras Pehtjam dari bilangan Demak, kembali soedah didjoeval dengan harga f. 7.45, boeat prompt atawa sedia brangkat. Ini harga, masih bisa dapat.

Lain-lain matjem bras harganja masih sama dan belon ada perobahan.

Kedele. Harganja' ada lembekan poela. Noteering ini pagi, yang ditrima oleh satoe Importeur Japan di Soerabaja ada begini. Sept. f. 5.93, Oct. f. 5.94, Nov. f. 5.86, Dec. f. 5.78, Jan. f. 5.78, dan Febr. f. 5.78, cif.

Harga di Dairen ada toeroen lagi dan keada'an pasar kedele Taylian masih sepi sadja dan harga semingkin toeroen. Moetan Oct. ada ditawarken f. 5.90 dan diminta f. 5.80.

Harganja kedele Taylian etjeran f. 7.60 boeat Pengke kwaliteit.

Koffie. Ini pagi tjatetan dari New-York tida berobah. Keada'an pasar koffie masih sama dan harganja belon berobah.

Palembang - koffie. Harganja belon ada berobah dan masih sama seperti kemaren.

Gaplek. Pasarnya ini pagi ada diminta f. 1.40 boeat Sept./Oct. levering, dan ditawarken f. 1.45.

Tepeong - gaplek. Lantaran vracht di Europa dikasih toeroen, maka harganja tepeong-gaplek ini pagi boeat Oct. ada diminta f. 1.85 dan ditawarken f. 1.90.

Kapoeik. Harganja ada lembekan poela, Boeat contract B. (America, kwaliteit) sampe Dec. ada kedjadian f. 31.— dan contract C. (Australia) soedah didjoeval dengan harga f. 30.— levering sampe Dec.

Minjak-klapa. Harganja masih belon ganti, yang sedia dari 20 kati per blik melk Olvado atawa O. P. I. soedah didjoeval f. 3.65.

Katjang - idjo. Kwaliteit Bu. ma boeat sedia soedah didjoewa. dengan harga f 7.75.

LELANG

Kemis, 11 Sept.
Lelang prabot roema dari toean W. L. Steenhard di Karangtoeri 195 oleh S. K.

Lelang prabot roema dari toean E. Lindeboom di Pendrikan 8 oleh Soesmanskant'or.

Djoemahat, 12 Sept.
Lelang prabot roema dari toean S. A. Ebbesen di Soenarioweg 12 oleh S. K.

Lelang barang-barang toko di Heerenstrat oleh Hillebrandskt.

Saptoe, 13 Sept.
Lelang perceel di Kedondjati oleh Mr. de Villeneuve.

Lelang opstal dalem kantor lelang oleh Mr. J. A. Meursing.

KAWAT

ROEPA - ROEPA.

Perang soedara di Tiongkok.

Sepandjang boenjinja kawat dalem s. s. k. Tiongkok, pada tanggal 9 September pamerintah baroe di Peiping soedah dinjatakan berdiri dengan ofisiel, dan Yen Hsi Shan ditetepken dalem pangkatnja sebagai president dari Raad van State, dengan dapaet bantoean dari Wang Ching Wei dan Tse Chih sebagai tangan kanan dan kirinja. Itoe oepatjara soedah dibikin dengan perajaan besar, dan disaksikan oleh bebrapa ratoes tetamoe, tapi tida ada barang satoe dari corps diplomatiek asing yang kasih oendjoek mata idoengnja. Ini ada mengoendjoeken, bahoea corps diplomatiek asing masih teroes anggep pamerintah di Nanking ada pamerintah Tiongkok yang sah.

Boeat pelet rajat poenja sympathie Yen. Wang dan Tze dengan sigra siarken maloemat telegram kasih taoe, yang marika soedah djabat pangkatnja yang ditawarken oleh rajat padanja dan aken goenanja rajat dan negri marika nanti aken berkerdja soenggoeh-soenggoeh menoeroet testamentnja dr. Sun Yat Sen. Marika berdjandji aken toendoe dan toeroet segala poetoesanja Central, Kuomintang boeat sampeken Dr. Sun poenja tjita-tjita. Wang Ching Wei sendiri lebih djaoeh soedah siarken ia poenja maloemat yang briken katerangan-katerangan lengkap, tentang bagaimana-adanja politik loear negri dari pamerahan di Peiping.

Sedengnja orang-orang di Peiping bikin pesta rame, adalah di fihaknja Chiang Kai Shek teroes melakoeken penjerangan-penjerangan pada tempat pendjagaan moesoeh, hingga digaris perang Peiping - Hankow tentaranja Feng Yu Hsiang soedah kena didesek moendoer ka Oetara.

Lantaran tentara dari kaoem Oetara bisa teroesir kaloea. maka pamerintahan dari provincie Shantung soeda didiriken kombali. Laen dari begitoe bebrapa panglima sabawahannja Ciang Kai Shek poen soeda dapaet reboet bebrapa kota yang doeloennja kena direboet oleh kaoem Oetara.

Chang Hsueh Liang poenja sikep masih teroes terbitken ka-doea fihak (Oetara dan Selatan) poenja sangsi.

Pembrontakan di Amerika Selatan.

Menoeroet kawat Aneta-Reuter dalem s.s.k. Blanda, dalem staat Rio Grande do Sul di Brazillie (Amerika Selatan) soeda terbit pembrontakan. Pamerintah Uruauy soeda kirim balatentara ka tapel wates negri boeat djaga neutraliteitnja itoe negri. Pamerintah militair yang baroe didiriken soeda kasih djalan wet perang di saloeroeh Bolivia.

Itoe kabaran yang bilang, bahoea bekas president Irrigoyen berada dalem satoe kruiser dibantah kabenerannja, sebab itoe katanja Irrigoyen lagi sakit keras dalem tangsi di La Plata.

Boeat oendjoek ia poenja cavalerie, infanterie, artillerie dan pesawat-pesawat terbang.

Lantaran merampok waktoe terdjadi kariboetan maka 15 orang sasoeandja perkaranja dipreksa dalem tempo pendek laloe dihoekoem tembak sampe mati.

Tanda tida moefakat. Itoe hoekoeman mati di Triest yang didjalanken atas dirinja am-

pat orang Italiaän toeroenan bangsa Slavier soeda terbitken goesar di saloeroeh Joego-Slavie, dimana ia dibikin gerakan boeat njataken anti Italia, teroetama di Kroatie, sampe bikin pembesar-pembesar negri kloearken titah boeat toetoepe bangsa-bangsa komedi dan siapken balatentara aken tjegah terdjadinja demonstratie-demonstratie anti Italiaän, Di Agram seantero malem sarombongan banjak orang soedah tjoba serang consulaat Italia, dan pada sa'an paling achir politie telah berhasil desek orang banjak itoe djadi moendoer.

Satoe soerat kabar moeat warta, bahoea iboenja salah satoe orang yang dihoekoem mati itoe soedah djadi gila, sebab tida di idjinken kasih slamet berpisah pada anaknja lelaki, sedeng ajahnja salah satoe orang hoekoeman yang laennja soedah memboenoeh diri.

Ministerie boeat oeroesan loear di Praag tolak perminta'annja gezant Italia boeat minta ma'af berhoeboeng dengan critiek-critiek dalem s.s.k. di Praag yang di toedjoeken pada Italia dan tida maoe berdjandji aken melarang s.s.k. itoe moeat critiek-critiek lagi.

Ichtiarken perdamaian di India.

Dalem daftar dari namanja orang-orang yang aken ambil bagian dalem ronde tabel-conferentie boeat ichtiarken perdamaian di India ada terseboet 16 wakil dari keradjaän-keradjaän di India dan 50 wakil kaoem pergerakan Hindoestan. Diantaranja radjaradja Hindoe itoe terdapaet djoega maharadja dari Bikanir, Alwar, Patiala dan Nawanager, yang namanja kasohor di England sebagai toekang main cricket yang pande, sedeng diantaranya wakil-wakil dari kaoem pergerakan, katjoeli dari Congress-partij, terdapaet namanja Aga Khae, mr. Jinnah Sir Tej Bahadur Sapru, Sastri dan Sir Mohammad Shafi, semoea kaoem politik jan terkenal sabar dan djinak.

Koeda Arab jang bagoes.

Menoeroet kabar, radja Ibn Saud soedah kasihken doea ekor koeda djantan jang bagoes pada president dari Polen, Mäsciescki dan premier Pilsodsky.

Itoe koeda bagoes diangkoet sama kapal Polen, jang kabotoelan bawa alat sendjata dan munitie Polen dan masoek dalem pelaboean di Hedjaz.

Kaloe Pilsodski djadi dictator.

Baroe sadja Pilsodski moentjoel kombali di lapang politik sebagai dictator, ia soedah lantas terbitken kagemperan besar dalem saloeroeh negri. Ia kali telah soeroeh tangkep bebrapa socialist jang tergolong pada partij jang moesoehin padanja (oppositie). Djoega soerat-soerat kabar dari kaoem oppositie telah dibeslag.

Karoean sadja orang banjak soedah bikin demonstratie-demonstratie ditengah djalan sebagai protest terhadap pada itoe penangkapan, tapi demonstratie-demonstratie itoe telah diboebar-ken oleh politie.

Menoeroet kabar, orang-orang tangkep itoe didjeblosken dalem boei dan bakal didakwa telah bersekoetoe boeat terbitken peroesohan, ini brangkali ditoe-djoeken pada marika poenja ichtiar boeat diriken satoe oppositie-blok dalem pemilihan oemoem jang bakal dibikin.

Kaoem advocaat telah madjoekan protest keras pada minister van Justitie terhadap pada itoe penangkapan jang dilakoeken zonder ada soerat titah dan ditahan-nja bebrapa advocaat jang ternama. jang ada mempoenjai wettelijke onsehendbaarheid.

Permoesoehanpolitie.

Koetika lagi dibikin pemilihan oemoem sarombongan besar kaoem nationaal-socialist soeda serang Max Holz, salah satoe pemimpin dari communist Duitsch, sampe ia dapaet loeka berat, patah satoe tangannja dan oetninja bergerak lantaran digeboekin sama besi potongan dan botol-botol bier.

Djoemblanja kaoem nationaal-socialist ada djaoe lebih besar dari kaoem communist, maka maski Holz dan kawan-kawannja belaken dirinja dengan mati-matian marika moesti kalah djoego.

Menoeroet katerangannja burgoemeester dari kota Bad Elster (Saksen), dimana soeda terdjadi itoe pertemporan, kaoem nationaal-socialist soeda lakoeken penjerangan zonder ada lantarannja.

ADRES JANG TERKENAL MEUBELHIUS H. SANONESI VOORHEEN H. ALWIE

Dr. Djawastraat 14
sebelah Hotel Centraal
SEMARANG

SELAMANJA ADA
bersedia nieuw en tweede-
handsche meubels.
Beroepa-roepa model dan
berwarna-warna matjem
harga bersaing dan ker-
dja'an sampe menjenengken

TOEAN-TOEAN SOEDAGAR
BOB kretek sigaretten ka-
si oentoeng bagoes. jang tetep
bagi jang djoeal.

Mintalah katerangan dan tjonto
pada:

Tabak-industrie

DEKAKA

Salatiga—(Java).

Firma A. GAOS

Pasar Djohar—Semarang

Sedia roepa-roepa barang sampe tjoekeop.

Plaat lagoe dari film bitjara, snaar viool, mandolien, guitar Horloge dari mas, perak, nekel boeat toean dan njonjah. Gra mophoon bermatjem - matjem model tasch dan pake tjorong Lontjong Gong dan boenji prapatan. Perhiasan dari mas 22 krt. peniti, toesoek konde, kaloeng dan lain-lainnja, Rante horlogi dari mas, double, perak, perak bakar dan nekel, Katja mata boeat djalan of toelis. Wekkers besar, dan ketjil dan lain-lainnja barang beratoes matjem jang soesah diseboetken.

Datenglah toean-toean boleh menjaksiken.
Loear kota boleh minta prijscourant ber-
gambar dikirim dengan gratis.

Menoenggoe kedatengannja toean2 dengan hormat!

Pesenlah pakean pada:

KLEERMAKER

MOCH. ATHAM

Moeka Station Centraal (S. J. S.) No. 25
SEMARANG.

Boleh pesen badjoe dan Tjelana,
atau kain-kain dari Palmbeach, Lena,
Drill dan lain-lainnja.

Pakerdiaän di tangoeng baik, po-
tongan radjin, enak di pake sedeng
harga melawan.

Menoenggoe pesenan
dengan hormat.



BORNEO HOUTHANDEL „BAKRIM”

Petekan 24, Telef. No. 2059, Semarang.

Sedia Bouwmaterialen (bekakas bikin roemah) tjoekeop: jaitoe Kajoe Wildhout roepa-roepa oekoeran, Ribben, Oesoek gilig, Kadjang dan Sirap dari Borneo, Gendeng dan Djobin merah dari Tegal, Batoemerah, djoega sedia Producten dari Borneo enz. harga welawan.

Memoedjiken dengan hormat

Kwasa

H. HASAN

PASAR MALEM TIONG HWA SALATIGA.

**EXTRA-EXTRA
LOEAR BIASA.**

Boest menjenengken hatinja penonton diadaken per-
toendjoekan extra!

Tanggal 11 September:
BANTJAK DOJOK

Tanggal 12 September:
TOPENGAN BANTJAK DOJOK.

Tanggal 13 September:
BALMASQUE ET COSTUME (boeat
orang dewasa) dengan disertaken pembagian
prijs-prijs.

Tanggal 14 Septeber:
GROOT VUIURWERK (KEMBANG API BESAR)

Tjoema Boeat Pembatja „NAN SING”

Bisa dapaet: **30%** Korting

Kaloe beli boekoe-boekoe jang terseboet di
bawah ini selama dalem boelan:
SEPTEMBER dan OCTOBER 1930.

Harganja kasopanan Tionghoa	f 2.-
Beladjar bitjara Tionghoa, Hokkian dan Tjing Im, 2 boek.	3.-
Sara Speex, kedjadian betoel di Batavia	2.-
Peladjaran bahasa Soenda	2.50
Recept Kamadjoean	1.-
Riwajatnja satoe bokser Tionghoa bergambar	3.-
Tabeat manoesia.	1.-
Sam Bien Tjoe Gie, pake 8 gambar	1.50
Tjonto-tjoto rekest-rekest Hindia	5.-
Pengatahoean tentang Journalistiek	2.-
Boekoe pridato, pake 25 gambar	1.25
Ilmoe frasat, terhias banjak gambar	3.-
Poetri Halimoen Menggrip.	1.25
Beladjar dan bertapa	2.50
Petangan dadoe Yak Keng Sian Thian Ek So	5.-
Model soerat-soerat pertjintahan	1.50
Napsoe moedjidjad dalem pertjintahan	3.50
Ramalan kadoetan.	1.-
Tong Thian Piet Hiauw	10.-
Resianja orang hartawan	0.75
Sapasang Roes dari Pekalongan	2.-
Ilmoe Soenglap	3.-
Ilmoe pertjintahan	3.-
Pernikahan bangsa Tionghoa	2.50
Oei Hong Giok	1.50
Akal resia orang lelaki	1.-
Soedjanmo	1.-
Apa jang Nona-nona haroes taoe	2.-
Siapa pemboenoehnja	1.-

➔ Kirim oeng doeloe, ongkos vrij. ➔

Menoenggoe aengen hormat,

Boekhandel „Kamadjoean”

Ambengan 126. — Semarang.

Diminta:

Agent-Agent boeat **BOB**

Conditie's menjenengken!

Katerangan pada

TABAK - INDUSTRIE DEKAKA SALATIGA.



FEUILLETON

R. A. SRIWOELAN

Drama di Vorstenlanden.

Di larang orang mengoetip ketjoeli dengan idinnja si pengarang.

Oleh RAWAN.

22)

Tidakah begitoe dinda? katanja dengan melihat R.M. Sonto.

"Betoellah segala ketrangan kanda itoe," djawab R.M. Sonto. "Tida ada salahnja sedikit djoepoen".

"Sekarang," kata R.A. S. radingrekosojoedo hanjalah tinggal meroendingkan hari boelannja sadja, haroes memilih jang baik".

"Ja," djawab R.M. Toemenggoeng, Lebih baik perkara ini dilekaskan, jaitoe besoek hari Kemis Legi tertanggal 15 boelan Besar, djadi tanggal 3½ boelan sadja, Maskipoen tinggal sementara boelan ta' mengapa, karena tida ada jang kita soesahkan.

"Moefakat" kata R.M. Sonto, "Tida ada goenanja menanti-nanti lama lagi, karena hari itoe soedah baik, dan boelannja poen soedah sebaik-baiknya, ta'ada jang terlebih baik lagi oentoe perkawinan ketjoeli boelan Besar."

"Ketjoeli itoe," kata R.A. Sonto lagi" perloe sekali dilekaskan, karena kalau menanti lebih lama, barangkali Sri laloe benoemd, jang kemoediannja boleh djadi tida soeka dikawinkan."

Habis bermoeepakat itoe, maka ramailah mereka beromong-omong, bersenda goerau karena riangnja, terkadang-kadang kedengaran R.M. Toemenggoeng tertawa berbatak-batak karena kesoeakan. Begitoe poela R.M. Sonto berdoea, segala toetoe-katanja selaloe besetta dengan senjoem simpoele, karena mereka telah tertjapai segala maksjoednja. Hanjalah R.A. Sriwoelan jang sedang berdiri dekat dinding dalam roemah belakang, jang sedang mendengar-dengarkan pertjakapan mereka, terlaloe piloe rasa hatinja. Istimewa poela koetika mendengar sjarat perkawinan, ta' terhinnga sedih hatinja, laksana diiris dengan sembiloe lajaknja. Sekoetika itoe djoega laloe pergi ketempat tidoer merobahkan dirinja. Meskipoen senantiasa ditahan-tahankan kesedihan itoe, tida sekali-kali dapat hilang, terkadang-kadang rebah pingsan tiada sabar dirinja, karena merasa kalau dirinja didjoel oleh orang toeanja. Sebentar-sebentar bangkit dari tidoernja dengan menggosok-gosok matanja jang sedang bertjoetjoeran itoe. Dan...

sesaat kamoedian tidoer bergoeling-goeling dengan keloeh kesah jang memiloekan hati; "Adoeh, hai ajah boendakoe, soenggoeh itoe bapa tidak menaroeih belas kasihan sedikit kepada anakmoe O, fegitoealah adat dan tabiat iboe dan bapa, anaknja dipandang sebagi kambing, atau lemboe, didjoelnja sekehendak sendiri, didjoelnja anaknja kepada orang jang loba dan tamak jang maoe memoaskan hawanafsoenja. Ja, nasibkoe jang sangat malang. Adakah didalam doenia ini kedoeakan jang ta' terhinnga seperti jang saja tangoeng ini? Soenggoeh ta' berharga dirikoe, ta' oebahnja dengan babi sadja, didjoelnja kepada siapa djoepoen jang maoe membeli. Siapa jang berani membeli lebih mahal, jalah jang akan menerimakoe... Bagimanakah kedjandakoe kelak? Tenteolah ta' akan loepoet dari terdjeroemoes kelemah jang sangat tjoram, karena dirikoe ta' bedanja boedak belian".

Sambil menggidjit bibir diangkat njalah kepalanja jang sangat berat itoe, laloe doedoek meroeng diatas tilam, sekalkali dihelanja napas panjang, dilajangkannja mata R. Adjeng kearah roemah moeka, dilihatnja iboe-bapanja sedang bergoeraugoerau dengan tetamoenja menambahkan kepiloean hatinja. Dalam hatinja terbentanggal sebarah medan peperangan tempat berdjarang doea pasoean lasjar fikitannja, melihatkan gagah perkosanja masing-masing jang seboeah mengatakan, bahasa R. adjeng misti menolak keras aken kemaean orang toeanja, dan jang seboeah lagi menjoeeroeh R. Adjeng soepaja berboeat kebaktian kepada orang toeanja. Tempoer-menempoer, tolak-menolak dan tangkis-menangkis kedoea pihak laskar itoe, dan... belomo adalah jang menang. Maka djatoehlah ia diatas tilam itoe ta' kabarkan dirinja lagi, dan setelah sioeman poela, bangkit dari tidoernja, beriring iring air matanja,

Aken disamboeng.

Batjalah Dagblad NAN SING

Mintalah prijscourant bergambar di kirim gratis.

Persedia'an jang kliwat dari tjoekeop, dari segala roepa bekakas FITS en GRAMOPHOON dan lain-lain, apa lagi dari perkara PLAAT - GRAMOPHOON sedia beriboe-riboe Lagoe di ini Doenia, dan segala bangsa, boeat mengiboerkan hati jang goendah goelana pada sekalian Toean-toean dan Njonjah-njonjah, apa lagi persedia'an GRAMOPHOON ketjil dan besar, pake dan zonder tjorong, dan ada djoega jang lemari roepa-roepa model banjak sekali matjemnja, apa lagi saia harep pada Toean-toean, bawalah Toean-toean poenja karoesakan seperti GRAMOPHOON dan FIETS, sedia onderdeleennja keliwat dari tjoekeop. Apa lagi kalau poenja keroesakan LONTJENG ketjil dan besar, atawa HORLOGE roepa-roepa merk ketjil besar zak en tangan, saia kerdjaken sampe djadi koembali seperti baroe, dan saia tangoeng sampe baik, apa lagi baroe sadja saia trima satoe PARTY GRAMOPHOON zonder tjorong, seperti gambar di bawah ini:



Gramophone zonder tjorong No. 1 oekoeran pandjang lebar en tinggi:

No. 5	43 x 43 x 32	2	veer	harga f	50.-
" 6	43 x 43 x 32	2	"	"	55.-
" 7	43 x 43 x 32	2	"	"	60.-
" 10	43 x 42 x 32	2	"	"	65.-
" 11	55 x 50 x 39	2	"	"	75.-
" 12	55 x 50 x 39	3	"	"	95.-

Sedia 3 roepa kleur, Koening, Sawoo, Bruin.

Ini harga lain ongkos kirim.

Memoedjiken dengan hormat.

Rijwiel, Gramophone, Platenhandel en Reparatie Atelier

S. A. DHOEBIJAN

20 Pandean 29. — Semarang. — Telf. No. 1370.

Bagimana tjara hidoepnja Ardjoeno
DI DJAMAN DOELOE?

Orang sekarang bisa djawab, bahoea ia hidoep tida laen dari pada senderken ia poenja gaman-gaman sadja.

Kaloe Toean poenja koewarasan terganggu, dan Toean tida bernapsoe kerdja, lantas djoega Toean poenja rasa kemerdika'an aken mendjadi ilang.

Tapi Toean tida perloe lantas ketjil hati.

Sebab dengan satoe botol obat:

"Koewarasan" tjap SINGA API

Toean poenja koewarasan lantas dapet tarik kombali dus, Ini obat koewarasan Tjap Singa Api, bisa di oepamaken sebagi Toean poenja gaman jang setia.



Kemandjoeran boeat menoelak!

Sakit Kepala poesing.

- .. Kemasoeakan angin.
- .. Matjem-matjem bisoel.
- .. Badan linoeh.
- .. Keparang.
- .. Peroet.
- .. Gigi, enz. enz.

Djangan lantas pertjaja, tapi boektikenlah kemandjoerannja.

Bisa dapet di segala tempt.

OLEH:

BIO GIAP HOO

Pekodjan 107. — Telefoon 2183.

SEMARANG.

Toko SIEN LIE

SEMARANG.



SCHOENMAKERIJ

Sedia banjak matjem - matjem Sepatoe². Slop dan Sandal djoega trima pesenan dan Reparatie.

Harga sampe moerah sekali.

Memoedjiken dengan hormat.
Schoenmakerij
Toko SIEN LIE
Semarang.

Firma SEN KONG HENG
MEUBELMAKER

Blakangkebon 15. — SEMARANG. — Telf. No. 1552

Adres jang baik dan moerah dari segala perabot roemah, bikinan model sekarang jang menjenengken, kita sedia matjem - matjem marmer, katja roesia, katja almari, katja djendela, dari roepa-roep oekoeran, ventilator, slot-slot koeningan, dan lain-lain perabot koeningan serta bersi, bagi kaperloean bikin roemah, toko, goedang dan sebaginja, dengan harga pantes.

Mintalah katrangan pada kita,

OEN DJIEM HWAT

Kaloe koendjoengi kota Semarang
mengineplah di:

"CENTRAAL HOTEL"

Dr. DJAWASTRAAT 12, — SEMARANG.

Sesoeatoe hotel jang soedah terkenal, sebab soedah berdiri lebih dari 10 taehoen.

Terletak di tengah-tengah kota deket station = station S. C. S. N. I. S. djoega S. J. S. rawatan menjenengken ha wa njaman tempat bersih. Tarif kamar melawan.

Meneenggoe dengan hormat

M. Martopratinjo

Eigenaar.

Obat Minjak Po Sing Joe

Tjap "NANAS" terbikin oleh

Tan Kah Kee & Co.



Sekarang Pamerenta Nationaal lagi lakoeken doea kawadajiban penting: Satoe bikin bersih keada'an party dan satoe lagi mengoeroes verdrag-verdrag baroe.

Jang pertama bersihken party, ja itoe goena bikin koeat fondamentnja dalem. Sedeng oeroesan verdrag-verdrag goena kepentingan loear.

Kaloe satoe negri misti mengoeroes itoe doea keperloean, dalem dan loear, begitoe djoega manoesia ada sanget perloenja boeat djaga diri.

Kita poenja tempat tinggal, makan dan minoem haroes didjaga dengan ati-ati: baik didalam peroet djika dapet hawa panas, maoepoen diloeat djika dapet hawa dingin.

Kaloe orang badannja koerang sehat, tentoe keada'an soemanget koerang beres.

Boeat linjapken ini kita poenja kongsi ada bikin sematjem obat minjak jang mandjoer goena dipake segala penjakit dan bergoena besar.

Penjakit diloeat koelit

Bisa semboehken seperti koelit koreng, kena gigitan njamoek, toelang-toelang dan oerat brasa pegel dan linoe, serta kepala poesing dan mata merasa tidak enak.

Penjakit dalem

Bisa semboehken penjakit demem, peroet moeles dan moentah-moentah. Boeat djaga kesehatan, haroes misti simpen ini obat dalem roemah.

Terbikin oleh Fabrick.

TAN KAH KEE & Co.